
第 ３ 回

熊本市議会と若い世代との意見交換会

＜ 熊 本 市 立 必 由 館 高 校 ＞

開催日：令和5年（2023年）10月２3日（月）



開催概要

議会や議員への理解と関心を深めてもらうことを目的とし、これから選挙権を取得する高校生を
対象に、市議会等に関する事前アンケートを踏まえた市議会議員との意見交換会を実施するもの。

◆ 意見交換会

日 程：令和５年１０月２３日（月） １６：００～１７：００ ※１時間程度

場 所：熊本市立必由館高校

対象者：熊本市立必由館高校２年生（生徒会） １３名
熊本市議会議員（議長並びに議会広報委員）１１名

形 式：グループトーク

テーマ：①アンケートを回答して感じたこと
②アンケートの内容で疑問に思ったこと
③その他

◆ 事前アンケート

実施日：令和５年９月初旬から中旬

対象者：熊本市立必由館高校 ２年生

項 目：①熊本市議会議員について（５問）②選挙について（５問）
③熊本市議会について（６問） ④政治について（４問） ⑤その他（１問）



意見交換会の様子 ①

【 視察風景 】 中心市街地
・ 開催にあたり、田中市議会議長並びに城野校長からの挨拶の後、まずは「熊本市議会」について
のDVDを高校生に視聴してもらいました。

・ 次に、生徒会主体の学校運営プロジェクト支援事業として、市内の高校生グループによる「熊本
魅力推進生徒会」が９月に行った熊本市長への政策提言会について、須﨑生徒会長より概要の
報告がありました。

・ その後、市議会議員と高校生を３つのグループにわけ、開催前に行った事前アンケートをもとに
市議会や議員についての意見交換を行いました。



意見交換会の様子 ②

【 視察風景 】 中心市街地



●高校生の主な感想

・ 今回の意見交換会で、自分たちと議員とのかかわりを感じることができた。また、話して
みることで今までの議員のイメージが変わり親近感がわいた。

・ 今回の意見交換会で出た意見など、自分たち10代にもいろんな考えや意見があることを
議員に知ってもらったこと、そしてこれらが地域のために役に立てればいいなと思った。
この経験を次につなげていきたい。

・ 日頃、議員がどんな仕事をしているのか、また何故議員になったのかなど、今まで知ら
なかった議員を知るいい機会となった。また、実際に話してみて、様々な角度からの意見
があることで、より良い熊本市がつくられているのだと分かった。

「意見交換会を終えて」 アンケート結果（抜粋）
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